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У нижегородских бюд-
жетников, у многодетных 
семей, у молодых специ-
алистов вскоре появит-
ся реальная возможность 
решить квартирный вопрос. 

Об этом и многом другом 
шла речь на майском заседа-
нии городской Думы.

Почётная миссия
Началось заседание Думы 

с торжественных момен-
тов. Надежда ОТДЕЛКИ-
НА, уполномоченный по пра-
вам ребёнка в Нижегородской 
области, вручила главе горо-
да Олегу СОРОКИНУ бла-
годарственное письмо Павла 
АСТАХОВА. Главный дет-
ский омбудсмен России отме-
тил заслуги Олега Сорокина: 
постоянное сотрудничество 
с благотворительными фон-
дами, материальную помощь 
семьям, воспитывающим 
детей. Принимая награду, 
глава города подчеркнул:

- Это общая оценка работы 
депутатов и администрации 
города, она включает  важный 
аспект заботы о подрастаю-
щем поколении - ликвида-
цию очерёдности в дошколь-
ных учреждениях. В этом году 
в городе примут детей четыре 
новых садика, ещё пять про-
должат строиться. 

Затем депутаты обсудили 
кандидатуры номинантов на 
звание «Почётный гражда-
нин Нижнего Новгорода». 
Ими стали Александр СКУЛЬ-
СКИЙ, художественный руко-
водитель и главный дирижёр 
симфонического оркестра 
филармонии им. Ростропови-
ча, и Анна ЕРМАКОВА, дирек-

тор академического театра 
оперы и балета им. Пушкина.

-  С л а в а 
А л е к с а н д р а 
С к у л ь с к о г о 
вышла дале-
ко за пределы 
нашего города, 
- считает Олег 

Сорокин. - О присвоении ему 
почётного звания ходатайст-
вовали всемирно известные 
музыканты Юрий Башмет, 
Денис Мацуев, Наталия Гут-
ман. Александр Моисеевич 
почти полвека отдал работе в 
Нижегородской филармонии 
и провёл более 2 тыс. концер-
тов. Анна Дмитриевна Ерма-
кова практически 30 лет воз-
главляет оперный театр. Благо-
даря её стараниям культурной 
«визитной карточкой» наше-
го города стал единственный 

в мире фестиваль оперного и 
балетного искусства, посвя-
щённый Пушкину, - «Болдин-
ская осень». Символично, что 
в 2014 году, провозглашённом 
Годом культуры в России, зва-
ние «Почётный гражданин 
Нижнего Новгорода» присваи-
вается именно этим заслужен-
ным нижегородцам.

Д е п у т а т ы  п о д д е р ж а -
ли ходатайство главы горо-
да. Александр Скульский и 
Анна Ермакова получат удо-
стоверения, дипломы и дру-
гие почётные регалии в День 
города, 12 июня.

Бюджет подрос 
вовремя

Городские парламентарии 
одобрили исполнение бюд-
жета Нижнего Новгорода за 

2013 год и приняли поправ-
ки к бюджету-2014. Доходы 
городской казны выросли 
почти на 700 млн руб., расхо-
ды - на 900 млн руб.

Значительная часть допол-
нительных доходов пойдёт 
на волновое переселение 
жителей ветхого и аварийно-
го фонда, на благоустройст-
во, освещение и озеленение, 
на установку светофоров, а 
также на подготовку детских 
садов и школ к новому учеб-
ному году. Дополнительное 
финансирование предусмо-
трено и на программу «Тур-
ник в каждый двор». 

- Уже четвёртый раз в этом 
году мы вносим изменения 
в муниципальный бюджет, 
увеличивая финансирование 
социально значимых статей, 
- подчеркнул Олег Сорокин. 

- Важно, что мы получили 
дополнительные доходы в 
самом начале лета, что позво-
лит вовремя провести строи-
тельные и ремонтные рабо-
ты. Что касается программы 
«Турник в каждый двор», то 
ко мне уже поступило больше 
ста обращений нижегородцев 
- они просят установить тур-
ники в дополнение к ранее 
принятой заявке. Программа 
востребована нижегородца-
ми, и мы будем её развивать.

От мечты  
к реальности

Олег Сорокин поручил 
городской администрации 
разработать программу пре-
доставления отдельным кате-
гориям граждан жилья эко-
номного класса по ценам 
ниже рыночных. 

- Мы добились, что себе-
стоимость строительства по 
программе волнового пере-
селения не превышает нор-
мативы Минрегионразвития 
и составляет около 36 тыс. 
руб. за квадратный метр, - 
отметил глава города. - При 
этом по качеству экономное 
жильё не отличается от того, 
что продаётся на рынке. Мы 
должны использовать свой 
уникальный опыт и разра-
ботать программу, кото-
рая поможет определённым 
социальным группам прио-
брести жильё по цене ниже 
рыночной - в пределах 40-45 
тыс. руб. за квадратный метр. 

По словам Олега Сороки-
на, в городе есть муниципаль-
ное предприятие, доказавшее 
свою эффективность, и под-
ходящие земельные площад-
ки. В число участников про-
граммы обязательно должны 
войти молодые специали-
сты, работники бюджетной 
сферы, многодетные семьи. 

Дополнительное преиму-
щество программы - в том, 
что её участники смогут про-
дать имеющееся у них жильё 
по рыночной цене (сегодня 
это в среднем около 65 тыс. 
руб. за метр) и купить квар-
тиру побольше по социаль-
ным расценкам. Программу 
начнут воплощать уже в сле-
дующем году.

Особое внимание город-
ской парламент на нынеш-
нем заседании уделил раз-
витию озеленённых тер-
риторий, этой теме были 
п о с в я щ е н ы  н е с к о л ь к о 
вопросов. 

Первый касался восста-
новления концертной пло-
щадки «Ракушка» в Алек-
сандровском саду. Многие 
нижегородцы помнят, как 
тёплыми летними вечерами 
на Волжском откосе звучала 
классическая музыка, красо-
ты природы и искусства сли-
вались в единую гармонию... 
По просьбам жителей лет-
нюю эстраду решено восста-
новить. Инициатором про-
екта стал глава города Олег 
СОРОКИН, куратором от 
депутатского корпуса - Вла-
димир ПАНОВ. Сейчас на 
интернет-сайте Думы и на 

улицах города идёт народное 
голосование, которое опре-
делит победителя среди трёх 
представленных эскизных 
проектов. Лидеры постоянно 
меняются, и только от жите-
лей города зависит, как будет 
выглядеть новая концертная 
«Ракушка». 

О л е г  С о р о к и н  п о р у -
чил администрации города 
интегрировать проект вос-
становления летней концер-
тной эстрады «Ракушка» в 
общий проект благоустрой-
ства Александровского сада:

- Знаковые места горо-
да должны возрождаться. 
Нижегородцы хотят видеть 
в парках и в зелёных зонах 
места для интеллектуального 
отдыха, а не только сплош-
ные кафе. Жители делают 
выбор в пользу культурно-
просветительских объектов. 

Ещё один вопрос касался 
дальнейшего развития парка 
Победы. Депутаты проголо-

совали за то, чтобы расши-
рить его на 11 тыс. кв. м. В 
итоге площадь парка соста-

вит 44 тыс. кв. м. По сло-
вам Олега Сорокина, в бли-
жайшее время планируется 
несколько изменений, свя-
занных с расширением озе-
ленённых территорий. Сей-
час городской парламент 
работает в этом направлении 
совместно с Законодатель-
ным Собранием Нижегород-
ской области.

Не остался без внимания 
и парк «Швейцария». Депу-
таты избрали своих предста-
вителей в совет директоров 
предприятия, занятого бла-
гоустройством и развитием 
парка. Из семи кандидатов 
больше всего голосов набра-
ли Владислав АТМАХОВ, 
Сергей КОНДРАШОВ, Ана-
толий ВОЛКОВ и Владимир 
ПАНОВ.

Решить главный вопрос
Социального жилья станет больше

4 новых 
детсада  
откроют двери.

 »

В Год культуры - культуру в парки! »ГОРОД

Парк Победы станет ещё обширнее.

Дополнительные доходы казны потратили с умом, в том числе - 
на новые детсады.

Фото Натальи БУРУХИНОЙ


